

# Diario de Yucatán

EL PERIÓDICO DE LA VIDA PENINSULAR

grupomedia

MÉRIDA, YUCATÁN, MÉXICO | LUNES 8 DE DICIEMBRE DE 2025  
yucatan.com.mx | dydigital.com.mx | | FINAL \$20.00

100 AÑOS



## TERRORÍFICO

“Five Nights at Freddy’s 2” arrasa con 63 millones de dólares en taquilla. [IMAGEN](#)

SOCIEDAD

# Llamado a la unidad

Las peregrinaciones son “signo de esperanza ante polarización y violencia”

**Iglesia: Somos un mismo pueblo, el mensaje de María**

A pocos días de la fiesta de la Virgen de Guadalupe, la Iglesia católica llamó a la unidad y a la reconstrucción de la confianza en México, al señalar que la “Morenita” re-

cuerda que “somos un mismo pueblo” y convoca a vencer la indiferencia.

En su editorial *Desde la Fe*, la Arquidiócesis Primada de México subrayó que la Basílica se alista para recibir a millones de peregrinos que caminan con cansancio, promesas y esperanza, una imagen que, en medio de la polarización, el miedo y la violencia, refleja que el país “to-



La Iglesia llamó a la unidad, en el marco de los festejos guadalupanos

davía sabe caminar unido”. El texto destaca que, a casi 500 años de las apariciones en el Tepeyac a San Juan Diego, Guadalupe ha sido un punto de encuentro cuando las divisiones parecen irreparables y un símbolo de reconciliación. Retoma además la homilía del papa Francisco en la Basílica (el 13 de febrero de 2016), al recordar el dolor de familias que han perdido

a sus hijos, y afirma que en las peregrinaciones se ve a quienes buscan consuelo, futuro, protección y justicia.

La Iglesia insistió en que México necesita puentes y diálogo, y convocó a orar para que la Virgen bendiga a los peregrinos y haga a la sociedad instrumento de unidad, paz y esperanza.

[+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 10](#)

SEGURIDAD

## Sendos golpes al CJNG

Reporte oficial de 2 detenciones en Chiapas y Q. Roo

Doce integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación fueron detenidos en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, durante un operativo conjunto encabezado por fiscales y fuerzas federales.

En la acción se aseguraron armas largas y cortas, vehículos y equipo táctico. Las autoridades destacaron que estos operativos permiten desarticular células delictivas y reducir la violencia en la región.

Un día antes, en Quintana Roo, fue capturado Emilio Alejandro “N”, alias “Danoñe”, identificado como líder del CJNG en la zona. El presunto jefe criminal operaba en varios municipios turísticos y habría dirigido la expansión del grupo.

[+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 9](#)

IMAGEN



DANIEL BAUTISTA SIVA

Cineastas infantiles

El festival Churumbela celebró creatividad infantil con cortometrajes, emociones profundas y mensajes sociales inspiradores.

Lando Norris, piloto de McLaren, mantuvo la compostura, pero no pudo contener las lágrimas después de conquistar ayer su primer título de Fórmula Uno en el Gran Premio de Abu Dabi, que cerró la temporada.

Max Verstappen, piloto de Red Bull y campeón hasta entonces, ganó la carrera y Norris terminó tercero detrás de su compañero de equipo, Oscar Piastri, quien fue segundo. Esto le permitió a Norris terminar

dos puntos por delante de Verstappen en la clasificación de la temporada.

Norris, de 26 años, evitó el quinto título seguido de Verstappen.

[+ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES](#)

ECONOMÍA

## Yucatán, ante un declive industrial

Sector energético avanza, pero el de construcción baja

En julio de 2025, la actividad industrial del estado de Yucatán mostró un comportamiento mixto. Aunque el estado registró un avance mensual de 1.9% respecto a junio, los resultados anuales revelaron una ligera contracción de 0.1%.

El desempeño por sectores también presentó variaciones importantes: la minería retrocedió 2.6% y la construcción cayó 1.8%, mientras que la generación y transmisión de energía destacó con un incremento anual de 13.3%. Las manufacturas, por su parte, disminuyeron 0.8%.

Estos movimientos evidencian un panorama industrial heterogéneo, con fortalezas específicas pero también retos para sostener un crecimiento uniforme en los principales sectores productivos de la entidad.

[+ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL](#)

## Norris es el nuevo rey

A partir de hoy, paso obligado de más camiones

El viaducto elevado de Progreso comienza a tener un uso más amplio tras un arranque discreto. Desde hoy, todos los camiones de un solo remolque que aún circulaban por las calles 46, 25 y 36 deberán incorporarse al puente, medida acordada entre fleteras y clientes.

Max Verstappen, piloto de Red Bull y campeón hasta entonces, ganó la carrera y Norris terminó tercero detrás de su compañero de equipo, Oscar Piastri, quien fue segundo. Esto le permitió a Norris terminar

dos puntos por delante de Verstappen en la clasificación de la temporada.

Norris, de 26 años, evitó el quinto título seguido de Verstappen.

[+ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES](#)

TRANSPORTE

## Mayor flujo en el viaducto porteño

A partir de hoy, paso obligado de más camiones

El viaducto elevado de Progreso comienza a tener un uso más amplio tras un arranque discreto. Desde hoy, todos los camiones de un solo remolque que aún circulaban por las calles 46, 25 y 36 deberán incorporarse al puente, medida acordada entre fleteras y clientes.

Aunque la obra abrió el 26 de noviembre, hasta el sábado solo entre 70% y 75% de las unidades pesadas lo utilizaban, principalmente fules, góndolas y carro tanques. El resto—unos 50 tráileres sencillos de dos fleteras—seguía usando rutas urbanas.

Con la nueva disposición, se espera que el viaducto—por donde ya pasan unos 400 camiones diarios—opere al máximo.

[+ MÁS INFORMACIÓN: LOCAL](#)



SAURO CHI DÍAZ



Brasileñas alzan la voz. Miles de mujeres protestaron ayer en varias ciudades de Brasil contra una ola reciente de casos de violencia machista que ha estremecido a la opinión pública. La imagen corresponde a Sao Paulo

[+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 7](#)

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

“El ámbito judicial es como arenas movedizas, donde es fácil caer en la corrupción” [\[Local\]](#)

Monseñor Gustavo Rodríguez Vega, arzobispo de Yucatán

LOCAL

### Ya es santuario

La Parroquia de los Santos Reyes fue oficialmente elevada ayer a la categoría de Santuario Diocesano, tras la emisión del Oficio 090-200-2025 por la Arquidiócesis de Yucatán.

IMAGEN

### Nuevo inquilino

El Zoológico de Yakarta, Indonesia, presentó la primera foto de Satrio Wiratama, un panda gigante nacido el 27 de noviembre. La cría seguirá en reserva al menos dos meses más.

DEPORTES

### El “Toro”, sin lugar

El mexicano Fernando “Toro” Valenzuela y el puertorriqueño Carlos Delgado quedaron fuera del Salón de la Fama de Cooperstown al no recibir los votos necesarios.

ECONOMÍA

### Advertencia

La Unión Europea fijaría nuevos aranceles a China.

7 503025 284880